

ABSTRAK

Irni Vebriantika, “Peran Pemerintah Desa Dalam Meningkatkan Kreativitas Dan Inovasi Masyarakat (Studi Deskriptif Di Desa Kertayasa, Kec. Sindangagung, Kab. Kuningan)”.

Upaya yang dapat dilakukan untuk meningkatkan taraf hidup masyarakat desa adalah dengan cara melakukan pembangunan desa yang sejalan dengan tujuan SDGs Desa (*Sustainableustainable Development Goals*). Pembangunan desa yakni kegiatan yang meliputi segala tatanan kehidupan masyarakat desa. Dalam proses pembangunan desa, tentu diperlukan pemerintah desa yang bekerja sama dengan seluruh lapisan masyarakat Indonesia dalam pembangunan di segala bidang, baik itu dari tingkat pusat hingga tingkat desa. Tujuan dari pembangunan desa ialah kesejahteraan masyarakat desa yang meningkat dan kualitas kehidupan manusia yang meningkat serta pengentasan kemiskinan.

Tujuan penelitian ini adalah 1) mengetahui program pemerintah desa Kertayasa dalam upaya peningkatan kreativitas dan inovasi, 2) mengetahui proses pelaksanaan program pemerintah desa Kertayasa dalam upaya peningkatan kreativitas dan inovasi, 3) mengetahui hasil akhir dari adanya program program pemerintah desa Kertayasa dalam upaya peningkatan kreativitas dan inovasi.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan teori peran dari Agustina (2006) yang mengatakan bahwa peran merupakan cerminan posisi seseorang dalam suatu sistem sosial sekaligus pula hak dan kewajiban serta kekuasaan dan tanggung jawab yang menyertainya.

Penelitian ini merupakan jenis penelitian kualitatif, dengan menggunakan metode deskriptif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara, dan dokumentasi. Pengelolaan dan analisis data dalam penelitian ini terdiri dari tiga tahap yaitu penghimpunan, reduksi data, dan pengambilan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa upaya yang dilakukan oleh pemerintah desa Kertayasa dalam melakukan pembangunan desa dengan meningkatkan kreativitas dan inovasi dapat dikatakan berhasil. Dibuktikan dengan beberapa program didalamnya seperti perpustakaan desa insan cita yang berbasis inklusi sosial, TPS3R (Tempat Pengelolaan Sampah *Reuse, Reduce, Recycle*), kelompok tani milenial, hingga kelompok pengrajin yang dapat meningkatkan kreativitas dan inovasi masyarakat desa. Proses pelaksanaan program dimulai dari sosialisasi kepada masyarakat, pelatihan, serta melakukan evaluasi. Hasil akhir dari adanya program yang telah disediakan oleh pemerintah desa yakni masyarakat menjadi lebih kreatif dan berinovasi sesuai dengan indikator keberhasilan kreativitas dan inovasi, juga sejalan dengan visi, misi serta tujuan dari desa Kertayasa.

Kata kunci : Desa, Pemerintah Desa, Kreativitas, Inovasi, Masyarakat.